

## EDITORIAL

Las altas temperaturas de las últimas horas son señal clara de que el verano está cada vez más cerca y con ello, también, las posibilidades de que se registren incendios forestales.

Estos han dejado una gran herida en la Región durante los últimos años, especialmente en el sector interior como Santa Juana, Nacimiento, y otros puntos de la zona sur de la Región como la costa de Arauco.

Si bien cada año existe todo un plan de combate y prevención, para esta temporada no hay excepción. La inversión pública y la privada, en conjunto, suman cerca de \$69 mil millones para el 2024-2025.

Por ejemplo, desde Corma Ramón Figueroa, presidente del Departamento de Protección del Bosque Corma Biobío, aseveró que "el presupuesto -nacional- para esta temporada asciende a la suma de US\$135 millones". Algo así como \$132 mil millones; y gran parte de este monto se destina al territorio regional.

"El Biobío consume cerca del 40% del presupuesto nacional. Esto es porque es la región donde se concentra la mayor cantidad de patrimonio forestal de las empresas sociales de Corma, ya sea plantaciones o bosque nativo", aseguró. Esto corresponde a un total de \$48 mil 600 millones.

En detalle, son 1.399 brigadistas desplegados en todo el territorio regional, de estos se contemplan al menos 20 brigadas nocturnas que desde el 2018 comenzaron a

# Trabajo conjunto contra incendios forestales



***La atención en recursos y despliegue para este tipo de eventos debe mitigar lo más posible no solo la destrucción del ambiente, sino que evitar todo daño a la población.***

operar. Además, son 12 brigadas (144 personas) de liquidación y 20 brigadas mecanizadas (53 personas).

En torno a la maquinaria contra los siniestros, se contemplan 22 aeronaves operadas por 55 personas; los camiones aljibes son 13 y a nivel operacional son 8 estaciones de coordinación donde operan alrededor de 122 personas.

El director regional de Conaf, Rodrigo Jara, aseveró que "el cual se divide en, aproximadamente \$8.000 millones en recursos terrestres, que considera el pago de nuestros brigadistas, más movilización, alimentación, entre otros ítems, y algo así como \$12.800 millones asociados a las aeronaves que están desplegadas o estarán desplegadas en el territorio de la región del Bío Bío esta temporada 24-25".

Esto es una muy buena demostración de lo importante y relevante que significa el trabajo conjunto tipo público-privado. La atención en recursos y despliegue para este tipo de eventos debe mitigar lo más posible no solo la destrucción del ambiente, sino que evitar todo daño a la población.